



伝統芸能「新庄のはやし田」継承&「赤米の田植え」～ふるさと夢プロジェクト～

毎年恒例の赤米の田植えを5月30日（木）に実施しました。今年度は、全校児童が参加し、国の重要無形民俗文化財の農耕行事「新庄のはやし田」（大花田植）を学校近くの田んぼで披露し、古代米の一種、赤米の田植えをしました。大朝飾牛保存会のご協力により飾り牛一頭が登場し、雰囲気盛り上げていただきました。

「新庄のはやし田」が済むと、全校児童は代かきされた田んぼに入り、種から育てた赤米の苗を2～3本ずつ丁寧に植えていきました。昨年度も田植えを経験している児童は、慣れた手つきで苗を植え、初めての児童は泥だらけになりながらの作業でした。約1時間以上かけて田植えを終えました。



▲飾り牛の登場で雰囲気は最高

「今日のために準備をしてくださった岩戸黒瀧さんに感謝の気持ちでいっぱいです」という感謝の思いや「下級生に植え方を教えてあげてみんなで協力してできました」等、児童は笑顔で満足そうに話していました。岩戸黒瀧の皆様、大朝飾牛保存会の皆様に、心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。



▲真剣な眼差しで苗を植える児童

新庄小の歴史に新たな1ページを刻む～「NHK お好みワイド」出演～

6月3日（月）、新庄小学校の歴史に新たな1ページが刻まれました。この日は、本校の校庭にて「NHK お好みワイド」の現地スタジオが設置されました。北広島町の「自慢のお米で町おこし」の特集の中で、新庄小のはやし田の魅力や赤米の田植えの様子が凝縮して生放送されました。

当日は、赤米の田植えをした現地に全校児童が集合し、リポーターから3名の児童がインタビューされました。番組の最後には「新庄夜市（7月20日）に来てね!」と、全校児童をはじめ、新庄郷土芸術保存会・大朝飾牛保存会や保護者・地域の皆さん、卒業生とともに笑顔で手を振って、番組のフィナーレを飾りました。



▲インタビューを受ける3名の児童

番組を視聴された方から「子供達の笑顔が素敵だった」「インタビューの受け答えが堂々として良かった」「みんなの成長にとっても感動した」等、うれしい声をたくさん寄せていただきました。めったにない貴重な体験ができました。児童や保護者・地域の皆さんの心の中に、すばらしい思い出として輝き続けることでしょう。

【児童の感想から】

◆（前略）「新庄のはやし田」のよさを伝えられてよかったです。家に帰って録画したテレビを見ると、みんな笑顔で映っていました。すごく楽しそうな所だなとテレビの画面越しにも伝わってきました。こんな機会はあまりないので、うれしかったです。アナウンサーの人たちやスタッフの方からも「よかったよ」とほめてもらって、がんばったかいがあったと思います。これからも新庄のよさをたくさん紹介したいです。（6年生児童）



▲番組終了後、みんなでハイポーズ!

伝統芸能を継承する教育的価値と教育的効果とは？

「新庄のはやし田」は、平成9年（1997年）に国の重要無形民俗文化財に指定され、新庄郷土芸術保存会により長年受け継がれています。本校では約40年前から保存会の方の指導を受けて、全校児童で学校行事や地域行事で披露する等、教育活動に取り入れてきました。学校教育の中で伝統芸能を取り入れることは、多くの教育的価値や教育的効果があると考えています。

- ① **【郷土愛の育成】**…郷土の素晴らしい伝統や文化を大切に、郷土への愛着や誇りをもたせ、将来自分も地域に貢献しようとする心情を育成することができます。
- ② **【主体的な学びの育成】**…総合的な学習の時間として、伝統芸能の歴史的な背景を調べ、疑問を探究し、発信していくことで、児童に主体的な学びを促すことができます。
- ③ **【自己肯定感の向上】**…学校行事や地域行事での発表の機会を通して、地域の人々に喜びや感動を与えることで、達成感や自己肯定感につなげることができます。
- ④ **【学校愛の醸成】**…伝統芸能の練習や発表は、児童にとって他者（異学年・保存会・保護者・地域の方々）とのつながりを深める絶好の機会になります。特に上学年は下学年へ親切に所作を教える、下学年は上学年に対して憧れをもつという学校風土や学校愛が醸成されます。
- ⑤ **【自己表現能力の育成】**…発表場面でのパフォーマンスを通じて、児童は自己表現の技術を磨き、自信を持って表現する力を向上させることができます。

今後も、地域の宝である伝統芸能に学び、地域に貢献できる教育活動の充実を図ってまいります。



行事予定



6月の行事予定

| 日 | 曜 | 学校行事等 | 下校時刻 |
|---|---|--|-------|
| 21日 | 金 | 郡教研で、教科ごとに山県郡内の小学校等で授業研究を行うため、児童は13時10分に下校します。 | |
| 24日 | 月 | 月曜ですが、大朝小で1日体験入学を行うため、15時40分下校になっています。その代わりに、次の25日（火）は、15時10分下校です。 | |
| 3日 | 水 | 大朝中で授業研究があるため、13時20分下校になっています。 | |
| 2日（火）・4日（木）・9日（火）は成績処理のため、15時10分下校に変更しています。 | | | |
| 18 | 火 | | 15:40 |
| 19 | 水 | | 15:10 |
| 20 | 木 | 耳鼻科検診（13:30～） お話とんとん | 15:40 |
| 21 | 金 | ストーリーテリング③ 郡教研④ | 13:10 |
| 22 | 土 | | |
| 23 | 日 | | |
| 24 | 月 | 大朝小学校1日体験入学 | 15:40 |
| 25 | 火 | | 15:10 |
| 26 | 水 | 諸費振替日 5年民泊（新庄小・本地小・八重葉小） | 15:10 |
| 27 | 木 | 5年民泊 | 15:40 |
| 28 | 金 | 5年民泊 | 15:10 |
| 29 | 土 | | |
| 30 | 日 | | |

7月の行事予定

| 日 | 曜 | 学校行事等 | 下校時刻 |
|----|---|---------------------------|-------|
| 1 | 月 | | 15:10 |
| 2 | 火 | 安全の日、安全点検 成績処理 | 15:10 |
| 3 | 水 | SC相談日（AM） 大朝日教育推進（大朝中） | 13:20 |
| 4 | 木 | お話とんとん 成績処理 | 15:10 |
| 5 | 金 | PTA拡大委員会（19時） | 15:10 |
| 6 | 土 | | |
| 7 | 日 | | |
| 8 | 月 | 6年PTC 4年卒抜き草刈り（17時～） | 15:10 |
| 9 | 火 | 成績処理 | 15:10 |
| 10 | 水 | | 15:10 |
| 11 | 木 | | 15:40 |
| 12 | 金 | | 15:10 |
| 13 | 土 | | |
| 14 | 日 | | |
| 15 | 月 | 海の日 | |
| 16 | 火 | | 15:10 |
| 17 | 水 | PTA全体会・個人懇談 学級懇談 通級懇談 | 13:20 |
| 18 | 木 | | 15:40 |
| 19 | 金 | 1学期終業式 | 15:10 |
| 20 | 土 | | |
| 21 | 日 | | |
| 22 | 月 | 夏季休業（～8/29） 学力補充① | |
| 23 | 火 | 学力補充② | |
| 24 | 水 | SC相談日（AM） | |
| 25 | 木 | | |
| 26 | 金 | 諸費振替日 | |
| 27 | 土 | | |
| 28 | 日 | | |
| 29 | 月 | | |
| 30 | 火 | | |
| 31 | 水 | | |